

À la rencontre des oiseaux, à l'écoute de la nature

« Mieux connaître la faune et la flore permet leur meilleure prise en compte dans les projets de la commune », explique Aurélie Chebance, responsable de la commission environnement du conseil municipal. En matinée, un petit groupe d'habitants accompagnait Joël Bec, ornithologue à Alter Éco, chargé des inventaires faune, et Fanny Guérineau, assistante d'études, pour une sortie découverte des oiseaux au départ de Lestrade jusqu'aux « Granges ».

« La population des oiseaux varie en fonction

des habitats, on va trouver des espèces différentes dans la vallée comme la fauvette à tête noire, le troglodyte et sur les hauteurs le milan royal, la pie-grièche écorcheur », explique Joël Bec.

Une prise en compte

Un intérêt grandissant pour cette approche faite d'écoute et d'observation apparaît chez ces férus de nature au fil de la balade. « On apprend à observer, il faut chercher l'oiseau dans le paysage, être attentif au moindre cri, les jumelles sont indispensables », témoigne une participante.

Le soir, un nouveau rendez-vous amenait le groupe à Saint-Jean-de-Dône pour l'observation des chauves-souris. « Au crépuscule, elles sortent chasser en s'aidant d'ultra-sons pour localiser leurs proies », expliquent Joël et Fanny qui, munis d'un détecteur à ultrasons, suivent leur vol et indiquent leur positionnement. L'occasion aussi d'observer la chouette hulotte et d'Athena et, plus tard, d'entendre le crapaud alyte accoucheur..

Pour participer à l'Atlas de la biodiversité, se rendre sur saintsimon15.fr ■



ATLAS DE LA BIODIVERSITÉ. Mieux connaître la faune et la flore, l'enjeu de la balade.